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平成２３年度  

第１回  若葉区公民館運営審議会議事録  

 

 

１ 日 時：平成２３年６月１日 (水 ) 午後２時～午後３時４５分  

 

２ 場 所：千葉市千城台公民館  １階セミナー室  

 

３ 出席者：（委員） 審議会委員１３人中１１人  

         小出宗治委員  伹田禮子委員  

         仲田絋基委員  山﨑幸子委員  

  山口英一委員   宍倉清藏委員  

森谷和子委員   内山英昭委員  

近藤ワコ委員  大澤見子委員  

小島千鶴委員  

 

      （事務局） １０人  

         高橋館長（千城台） 長谷川副館長（千城台）  

海宝主査（千城台） 小川館長 （更科）  

末田館長（白井）   井谷館長 （加曽利）  

岡本館長（大宮）   中村館長 （みつわ台）  

長田館長（若松）   成田館長 （桜木）  

 

４ 次 第  

（１） 開会  

（２） 委員長あいさつ  

（３） 千城台公民館長あいさつ  

（４） 議事録署名人の指名  

 

５ 議 題  

（１）  平成２２年度各公民館の利用状況について  

（２）  平成２２年度各公民館の事業報告について  

（３）  その他  

 

６ 議事の概要  

（１）  議事録署名人の指名  

仲田委員長より、森谷委員と近藤委員が指名された。  

（２）  平成２２年度各公民館の利用状況について  

         別紙のとおり説明した。  

（３）  平成２２年度各公民館の事業報告について  

 別紙のとおり報告した。  

     （５）その他  
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 特に連絡事項等なし。  

 

７ 会議経過   

      ○開 会             長谷川副館長  

○委員長あいさつ          仲田委員長  

○千城台公民館長あいさつ      高橋館長  

○議事録署名人の指名        仲田委員長  

 

     

事務局     議事に入る前に、職員の紹介と報告をした。  

       １ 人事異動に伴う転入館長４名を紹介  

        千城台公民館・・・・高橋館長  

        更科公民館・・・・・小川館長  

        加曽利公民館・・・・井谷館長  

        若松公民館・・・・・長田館長  

       ２ 東日本大震災に伴う各館の被害状況の報告  

（全館、運営に影響はなことなかった。）  

         震災に伴う全８館の義援金額を報告  

（８８２，１７７円）  

 

事務局    議事に入る前に、議事録署名人を委員長からご指名いただ

きます。  

委員長    森谷委員、近藤委員の２名を指名しますので、よろしくお

願いします。  

 

全委員    異議なし。  

 

両委員    了承しました。  

 

事務局    これより先の議事進行につきましては、委員長にお願いい

たします。  

 

委員長    それでは、議題（１）平成２２年度各公民館の利用状況に

ついて、事務局より説明をお願いします。  

 

事務局     副館長から、平成２２年度全８公民館の利用状況について  

説明をした。  

 

委員長    只今、事務局から利用状況について、説明がありましたが、  

       何か、質問などございましたらお願いします。  

 

副委員長   隣のコミュニティセンター有料化に伴い、サークルが公民  
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館に流れて来た例はありますか。  

 

事務局    ４月以降２団体でした。  

          なお、電話による問合せや、窓口での利用に関する相談等  

がかなりありましたが、公民館とコミュニティセンターとの

設置目的の違いや利用方法などを説明して、ご理解をいただ

きました。  

 

副委員長   ありがとうございました。  

 

委員長    他に、意見や質問などありますか。  

       ないようですので、平成２２年度各公民館の利用状況につ  

きまして、承認してよろしいでしょうか。  

 

全委員    【 異議なし  】  

 

 

委員長    それでは次に、議題（２）平成２２年度各公民館事業報告  

について、事務局から説明をお願いします。  

 

事務局    千城台公民館から若葉区事業報告及び千城台公民館の主催  

事業について報告を行った。  

       順次、更科公民館・白井公民館・加曽利公民館・大宮公民  

館・みつわ台公民館・若松公民館・桜木公民館の各館長から  

公民館主催事業の報告を行った。  

 

委員長    それでは、ただいま報告のありました議題（２）平成２２  

年度各公民館の主催事業の報告につきまして、何かご質問等  

ありましたらお願いします。  

 

委 員    パソコン講座の講師にプラムシックスが、また、他にも、

東京ガスがありますが、これについて教えていただきたい。  

       

事務局    プラムシックスは、市内４７館のパソコン講座の講師派遣

等（講師派遣・機材貸出）を生涯学習センターと年間委託契

約をしているところです。  

       東京ガスについては、主催事業の環境等講座を実施するに  

当たり、支援・協力をいただいているところです。  

 

委員長    講師についての質問ですが、他に、何か、ありますか。  

 

委 員    公民館事業に参加した方が、講師として他の事業に参加さ
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れるのは、非常にいいことではないかと思います。  

        

委員長    その他に、講師の確保などについて、事務局から何かあり  

ますか。  

 

事務局    生涯学習センター相談係で、講師を紹介してくれます。  

 

委員長    生涯学習センターでも、講師についての相談もできるとい

うことですね。  

       他に、何かございますか。  

 

事務局    千城台公民館で、子育てサポーターを地域の人材発掘を兼

ねて、「公民館だより」４月号で募集をいたしました。  

 

委員長    「公民館だより」でサポーターの募集をかけているという  

      ことですね。  

       事業を展開して行くうえで、サポーターや講師の確保に、

苦慮しているということが、よくわかりました。  

       その他、ご意見やご提案などありましたら、お願いします。  

 

委 員    どこも、主催事業については、体を使っての事業が多いよ

うですが、今後は、高齢化が進んでいることから、聴くこと

や観ることで参加できる事業も考えていただければと思いま

す。  

 

委員長    ただいま、委員から聴くこと、観ることで参加できる事業  

      を考えていただきたいとのことでした。  

       他に、何かご意見などありましたらお願いします。  

 

委 員    子育てサポーターとして、毎月、「おしゃべり広場」をやっ

ていますが、年々、お母さん方が変わっていくので、何処で、  

      「おしゃべり広場」をやっているのか、情報を提供してあげ

たいので、各公民館で把握していたら情報をいただけたらと

思います。  

 

事務局    サポーター同士の連携を図りたいという、いわゆる、横の

繋がりを拡げるということですね。  

 

委 員    そうです。地元にサークルがあれば教えていただきたい。  

 

 

 委員長    子育てサポーターに事務局より積極的な情報提供をしてい  
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       ただきたいと思います。  

        それでは、他に、何かありますか。  

 

 委 員    サークル同士の横の繋がりという意味で、各公民館の連絡        

協議会の名称、会費、加入サークル数と文化祭の実施回数を  

       教えていただきたい。  

 

 事務局    各公民館ごとに、連絡協議会の名称、会費、加入サークル  

       数及び文化祭の実施回数を報告した。  

 

 委員長    各公民館の文化祭の歴史は様々ですが、どこの公民館も文  

化祭を行っているということ、また、横の繋がりは、連協を  

通じて行われていることです。  

 他に、  

 

 委 員    千葉市には、「出前講座」がありますが、各公民館の「出前  

       講座」に対する認識と地域住民からの要望について伺いたい。 

 

 事務局    公民館では、「出前講座」は、地域の自治会館等「出前講座」  

       で、地域の方が要望する内容を出前していただき、勉強する  

ものと認識しています。  

        また、公民館で「出前講座」を呼んでほしいという要望は  

       ありませんでした。  

 委員長    公民館が主体的に行っている「出前講座」はないというこ  

       とですね。  

     

委 員    「出前講座」ですが、公民館活動は、学校、幼稚園、保育  

      園などが一体となって活動する場として利用して欲しいです。 

       私たちの団体も「出前講座」をよく利用しますが、高齢者  

      などは地元の自治会館を使った方が、交通面等から、利用し

やすいこともあります。  

 

委員長    わかりました。  

       時間もだいぶ経過いたしましたが、只今の事業報告につき  

まし、               まして、ご承認をいただける委員の方は、拍手をお願いしま

す。            す。  

 

委 員    【 委員全員拍手 】  

 

 

 

委員長    そのほか何かございますか。  
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      ないようですので、  

それでは、本日の議題につきましては、委員全員の承認を

いただきましたので、議事を終了といたします。  

 

事務局    長時間にわたりましてご協議いただき、また貴重なご意見

をいただきまして、誠にありがとうございました。  

以上をもちまして平成２３年度第１回若葉区公民館運営審

議会を終了させていただきます。  

ありがとうございました。  

 

 

（問い合わせ先）  千葉市教育委員会  

                 生涯学習部 千城台公民館  

                 電話  ０４３－２３７－１４００  


